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Pollution accidentelle des rives : les PNR du
Mont-Ventoux, des Baronnies provençales et
le syndicat mixte de l’Ouvèze provençale au
chevet du Toulourenc

Les Parcs naturels régionaux du Mont-Ventoux, des Baronnies provençales ainsi que le syndicat
mixte de l’Ouvèze provençale (SMOP) veillent sur le Toulourenc et y déploient des actions
différentes,  mais  complémentaires.  Le 13 décembre,  les  fortes  pluies  ont  mis  au jour  un
remblai  constitué d’une grande quantité  de déchets  plastiques issus d’anciennes activités
agricoles. Ceux-ci sont en train de se répandre dans la rivière et ses abords.

« Avec mon homologue, le maire de Malaucène, nous sommes très préoccupés par la situation : des
déchets que nous n’avons pas encore réellement quantifiés se répandent dans le milieu. Nous nous
demandons dans quel état cela va laisser le Toulourenc » explique Frédéric Roux, vice-président délégué
à l’écotourisme et aux sports de nature du Parc naturel régional des Baronnies provençales et également
maire de Mollans-sur-Ouvèze.

https://ouveze-provence.fr/
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Les Parcs collaborent déjà sur le Toulourenc : celui des Baronnies provençales cofinance deux des postes
d’écogardes que recrute tous les ans le Parc du Mont-Ventoux pour réaliser des actions de médiation et
de sensibilisation des visiteurs sur la fragilité du milieu et les bons comportements à adopter. Le Parc du
Mont-Ventoux accompagne plus précisément les sous-préfets de Nyons et de Carpentras dans l’animation
d’un comité de suivi du Toulourenc auquel participe également le Parc des Baronnies provençales.

« Le Parc naturel régional du Mont-Ventoux a une responsabilité particulière, qui lui a été confiée par
l’Etat,  les élus locaux et l’ensemble des partenaires du comité de pilotage Natura 2000 quant à la
protection du Toulourenc et nous assumons ce rôle avec diligence et enthousiasme », explique Jacqueline
Bouyac, présidente du Parc du Mont-Ventoux. Celui-ci a en effet la charge de l’animation du périmètre
Natura 2000 appelé « L’Ouvèze et le Toulourenc ».

«  Nous  veillons,  dans  ce  périmètre  défini  par  l’Etat,  à  la  connaissance  et  la  préservation  de  la
biodiversité. Cela signifie que nous accompagnons les porteurs de projets (privés ou publics) dans le
déploiement  d’actions  intégrant  le  mieux  possible  la  protection  des  habitats  naturels  »  confirme
Alexandre Roux, maire d’Entrechaux, qui assure la présidence du comité de pilotage du site Natura 2000.

« Nous répondrons présent lorsqu’il s’agira d’intervenir sur la question de la résorption de ces
déchets plastiques »

Le SMOP quant à lui est le syndicat de rivière qui travaille sur l’ensemble du bassin versant de l’Ouvèze.
Cela inclut donc le Toulourenc qui est l’un de ses affluents. Dans son champ de compétence entre la
protection contre les inondations (le « PI » et de « GEMAPI »), qui comprend la défense contre les
inondations (réalisation et maintenance des infrastructures de protection), l’animation et la concertation
autour du risque inondation, le déploiement d’un système de surveillance pour protéger les populations
(particulièrement actif en ce moment).

Il a également la charge de la gestion des milieux aquatiques (le « GEMA » de « GEMAPI ») qui consiste
en l’aménagement du bassin versant, l’entretien et l’aménagement du cours d’eau et la restauration des
milieux aquatiques et des zones humides.

Un technicien a passé la journée avec le maire de Mollans-sur-Ouvèze dans le Toulourenc pour établir un
premier diagnostic de la situation. « Compte tenu de la météo, les équipes du syndicat mixte sont
concentrées  pour  l’instant  sur  le  dispositif  de  surveillance  des  crues  pour  protéger  au  mieux  les
populations et leurs biens, mais nous répondrons présent lorsqu’il s’agira d’intervenir sur la question de
la résorption de ces déchets plastiques », précise Jean-François Périlhou, président du syndicat mixte de
l’Ouvèze provençale.

Aujourd’hui, que faire ?

L’Office français de la biodiversité (OFB), qui joue un rôle de police de l’eau et de l’environnement s’est
saisi de la question. C’est à lui d’abord, d’enquêter et de clarifier les tenants et aboutissants de la
situation.  Les  Parcs  naturels  régionaux et  le  syndicat  mixte  de  l’Ouvèze  provençale  laissent  l’Etat
effectuer son travail. Ils lui apporteront toute l’aide et le soutien nécessaires pour étayer son enquête.

https://www.natura2000.fr/
https://www.maregionsud.fr/la-region-en-action/institution/le-president-et-les-elus/annuaire-des-elus/detail/bouyac
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Le moment venu, les trois partenaires se mobiliseront pour traiter le problème à la source (éliminer les
déchets  plastiques)  et  réparer  les  dégâts  dans  la  rivière.  Des  actions  de  nettoyage  pourront  être
coordonnées  par  les  Parcs.  «  L’état  de  la  rivière  ne  permet  pas  d’organiser  ces  évènements  dès
maintenant, ce serait trop dangereux. Les communautés de communes, les communes et tous les acteurs
qui le souhaiteront seront bien sûr associés (fédérations de pêche, associations locales…) », précise
Nicole Peloux, présidente du Parc naturel régional des Baronnies provençales.

Cette question des déchets plastiques issus d’anciennes pratiques agricoles a également été identifiée
comme un risque dans la vallée de l’Eygues dans le cadre de l’élaboration du document d’objectifs
Natura 2000, animée cette fois par le Parc naturel régional des Baronnies provençales. Cet évènement
pourrait être le déclencheur d’une action concertée entre les propriétaires concernés, les syndicats de
rivières, les Parcs et leurs financeurs pour identifier, quantifier et qualifier les sources potentielles de
pollution et les éliminer.

Retrouvez le parc naturel régional du Mont-
Ventoux au salon Ventoux Provence Expo
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Le Parc naturel régional du Mont-Ventoux sera présent,  du 25 au 27 novembre, au salon
« Ventoux Provence Expo » à l’occasion de la 497e foire de la Saint-Siffrein. De nombreuses
animations nature et alimentation à destination du jeune public seront organisées.

Sur plus de 2 500m2, les exposants de Ventoux Provence Expo vous proposeront de découvrir les trésors
du Ventoux, de la promenade atypique au cochon choyé par son éleveur en passant par le miel aux
accents floraux et le vin de terroir. Il y en aura pour tous les goûts et toutes les envies.

Le parc naturel régional du Mont-Ventoux sera présent sur place, du 25 au 27 novembre. Les visiteurs
pourront découvrir les missions et les équipes du parc. De nombreuses animations nature et alimentation
à destination du jeune public seront organisées, mais pas seulement.

Zachary Nicolet, parrain de l’édition 2022 du salon, finaliste de Masterchef 2022 et natif du Ventoux,
sera présent au stand du parc et parlera des produits du Ventoux qui inspirent sa cuisine, de sa passion
pour la gastronomie et de son amour du terroir. Il animera également un atelier le dimanche 27 à 11h.

Salon Ventoux Provence Expo du 25 au 27 novembre à Carpentras. Programme complet et inscriptions à
retrouver ici.

J.R.

https://www.parcduventoux.fr/
https://www.ventoux-provence-expo.fr/accueil.html
https://www.ventoux-provence-expo.fr/accueil.html
https://www.parcduventoux.fr/
https://www.echodumardi.com/actualite/carpentras-un-atelier-cuisine-anime-par-un-finaliste-de-lemission-masterchef/
https://ventoux-provence-expo.fr/accueil.html
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[Complet] Parc naturel régional du Mont-
Ventoux : une matinée pour comprendre les
missions du Parc

Mercredi 23 novembre, une formation est organisée au siège du Parc naturel régional du Mont-
Ventoux. L’objectif de cette formation est de comprendre les missions du Parc, son rôle, son
fonctionnement, sa charte et bien d’autres informations.

Tout ce que vous avez toujours voulu savoir sur le Parc naturel régional du Mont-Ventoux, voilà ce que
vous propose cette formation de 2 heures organisée par le 9e Parc naturel de la Région Sud, créée il y a
tout juste deux années.

https://www.parcduventoux.fr/
https://www.parcduventoux.fr/
https://www.parcduventoux.fr/
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Au cours de cette matinée, vous aurez la possibilité de mieux comprendre les implications du Parc dans le
territoire du Ventoux, les interactions avec les partenaires locaux et nationaux ainsi que les possibilités
d’actions offertes par cette « boîte à outils » du développement local au service de toutes et tous.

Anthony Roux, responsable du pôle Biodiversité au sein du Parc, dressera un tableau exhaustif des rôles
et  périmètres  d’intervention  du  Parc  en  s’appuyant  sur  la  Charte  du  PNR,  acte  d’engagement  du
territoire pour les 15 années à venir.

L’occasion vous sera donnée de mieux appréhender les fonctions du Parc,  mais aussi  de connaître
l’ensemble des dispositifs permettant de s’impliquer à de nombreux niveaux dans la dynamique locale
impulsée par le PNR : la marque Valeurs Parc, les activités de pleine nature, les rdv du Parc, les Atlas de
la Biodiversité, l’éducation en milieu scolaire, le Projet Alimentaire Territorial, etc.

Mercredi 23 novembre de 10h à 12h, 378 avenue Jean Jaurès, Carpentras.
Inscription auprès du secrétariat du Parc au 04 90 63 22 74 ou directement via ce formulaire.

Carpentras : un atelier cuisine animé par un
finaliste de l’émission Masterchef
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Dans le cadre du projet alimentaire territorial du Parc naturel régional du Mont-Ventoux,
Zachary Nicolet-Dulmas, finaliste de l’émission Masterchef, animera deux ateliers de cuisine
les 23 et 27 novembre, respectivement à la Maison du Citoyen de Carpentras et au salon
Ventoux Provence Exposition

Zachary Nicolet-Dulmas, 26 ans, finaliste de l’émission Masterchef, originaire du Comtat et ancien élève
du collège Raspail, est le parrain de la première édition de Ventoux Provence Exposition. Dans le cadre
du projet alimentaire territorial du Parc naturel régional du Mont-Ventoux, il animera deux ateliers de
cuisine.

Le premier sera à destination des jeunes de la mission locale et sera organisé demain, le mercredi 23
novembre, de 10h à 14h à la Maison du Citoyen de Carpentras. Cet atelier sera l’occasion de cuisiner de
la « street food maison ».

Le second atelier se tiendra le dimanche 27 novembre à 11h au salon Ventoux Provence Exposition. Il
sera plus classique et mettra en valeur les produits du Ventoux.

J.R.
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Carpentras : table ronde sur « la biodiversité
cultivée du Mont-Ventoux »

Dans le cadre du Festival Ventoux Saveurs et du projet alimentaire territorial du Parc naturel
régional du Mont-Ventoux, Planète Terroirs, association œuvrant pour le développement des
terroirs en France et dans le monde, organise une table ronde présentant les résultats du
projet « Inventaire de la diversité cultivée du Mont-Ventoux », jeudi 13 octobre.

Jeudi 13 octobre à 17h30, l’association Planète Terroirs présentera les résultats du projet « Inventaire de
la diversité cultivée du Mont-Ventoux » lors d’une conférence donnée au Lycée agricole Louis Giraud à
Carpentras. Cette table ronde, qui s’inscrit dans le cadre du Festival Ventoux Saveurs, clôturera la
journée sur le thème de « la biodiversité cultivée du Mont-Ventoux ».

Ce travail d’inventaire, qui bénéficie du soutien du programme Leader Ventoux, a permis d’explorer la
diversité spécifique, variétale et génétique des plantes cultivées autour du Mont-Ventoux et du Comtat
Venaissin, et a permis d’identifier plusieurs dizaines de variétés locales ou régionales historiquement
présentes sur le territoire d’étude.

Fort de son expérience dans le domaine de la diversité agricole, Planète Terroirs présentera lors de cette
table ronde les enjeux environnementaux, patrimoniaux, paysagers et économiques de la protection et de
la valorisation des variétés locales et les potentiels de développement des variétés d’intérêt identifiés
dans ses travaux, en lien avec le futur Projet Alimentaire Territorial du territoire.

Plusieurs  spécialistes  de  la  diversité  agricole  interviendront  lors  de  cette  table  ronde  animée  par
Grégoire Turpin de l’association Planète Terroirs : un représentant de la Fédération Auvergne-Rhône-
Alpes  pour  la  diversité  agricole  (Div’Agri)  interviendra  sur  l’intérêt  de  la  conservation  et  de  la
valorisation de la diversité agricole ; un agriculteur du territoire du Mont-Ventoux témoignera de son
expérience de la culture et de la valorisation des variétés qu’il utilise au quotidien.

La conférence se conclura par un apéritif du terroir.

Table-ronde « La biodiversité cultivée au Mont-Ventoux », jeudi 13 octobre à 17h30, amphithéâtre du
Lycée agricole Louis Giraud , 310 chemin de l’Hermitage, Carpentras.

Inscription obligatoire sur gregoire.turpin@planeteterroirs.org ou au 06 11 28 52 87.

J.R.
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‘De parc en parc’ : les Parcs naturels
régionaux de la région pour la transition
écologique

‘De parc en parc’, c’est une tournée régionale réalisée par le vélo-reporter Jérôme Zindy. Le
tournage vidéo, qui a débuté le 27 septembre et terminera le 26 octobre, a pour objectif de
mettre en avant les initiatives d’atténuation et d’adaptation au changement climatique des
Parcs naturel régionaux de Provence-Alpes-Côte d’Azur.

Depuis le 27 septembre dernier, Jérôme Zindy sillonne les Parcs naturels régionaux de la région Paca à
vélo afin de réaliser une série de reportages sur les engagements des Parcs en faveur de la transition
écologique et énergétique. Ce projet s’inscrit dans le cadre du partenariat avec le réseau des Parcs, le
Groupe régional d’experts sur le climat (GREC) et la Région Sud.
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Chaque Parc naturel régional mène des expérimentations d’atténuation et d’adaptation au changement
climatique  en  collaboration  avec  les  acteurs  du  territoire  dans  lequel  il  se  situe.  Adaptation  des
productions  viticoles,  désartificialisation  des  sols,  ou  encore  développement  de  pratiques
agroécologiques…  Cette  tournée  est  l’occasion  pour  les  Parcs  de  réaffirmer  leurs  engagements,
sensibiliser le public, mais surtout sensibiliser les élus locaux des communes situées au sein des Parcs
régionaux.

Un projet à vélo

Afin d’être cohérent jusqu’au bout avec les objectifs du projet, Jérôme Zindy a choisi de réaliser son
parcours à l’aide d’un vélo électrique solaire, dans le but de réaliser un tournage zéro carbone. Pendant
un mois entier, Jérôme réalisera plus de 1000km à vélo afin de promouvoir la transition écologique tout
en limitant l’impact environnemental de ses productions.

Pour le reporter, cette solution écologique permet également de créer un lien physique sur le terrain
entre les neuf Parcs de la Région Sud, et de faire connaître les solutions d’atténuation et d’adaptation
expérimentées au sein de chaque Parc en les documentant et en les faisant ‘symboliquement’ passer d’un
Parc à un autre.

Neuf Parcs, neuf films

À l’issue de ce tournage, neuf films de sensibilisation verront le jour. Il sera possible de les visionner sur
l’ensemble des plateformes digitales des Parcs telles que Youtube ou leurs autres réseaux sociaux. Ils
seront également diffusés dans chacun des Parcs.

Le périple de Jérôme a débuté le 27 septembre à Forcalquier, dans le Parc naturel régional du Luberon,
où le sujet a tourné autour de la désimperméabilisation et de la végétalisation des cours d’écoles pour
atténuer les effets du changement climatique et connecter les nouvelles générations à la nature. Le 29
septembre, le reporter s’est dirigé vers les Gorges de la Méouge, dans le Parc des Baronnies provençales
qui tente de concilier tourisme et préservation de la nature dans un contexte où fortes chaleurs riment
avec augmentation de la fréquentation des rivières dites « instagramables ».

Jérôme Zindy s’est ensuite rendu au refuge du Viso, au sein du Parc du Queyras, le 4 octobre, où il a
poursuivi son tournage sur le thème sur la réduction de l’empreinte écologique du refuge afin de limiter
son impact sur un site fragile et sensible en haute montagne et mesurer les effets du changement
climatique deux fois plus rapide en montagne. Le 10 octobre, il se rendra au hameau de Pont du Loup
dans le Parc des Préalpes d’Azur qui se prémunie des pluies torrentielles et maintient l’humidité dans les
sols pour favoriser la production agricole locale en restaurant les restanques en pierres sèches. Le Parc
du Verdon sera à l’honneur le 13 octobre. Jérôme se rendra à Saint-Jurs pour réaliser un film sur la
protection  de  la  ressource  en  eau  et  l’adaptation  de  la  production  agricole  sur  le  plateau  de
Valensole grâce au développement des pratiques agricoles vertueuses. Le 18 octobre, Jérôme Zindy ira à
Plan d’Aups Sainte-Baume, au sein du Parc de la Sainte-Baume, qui adapte les pratiques sylvicoles pour
rendre les forêts plus résilientes face au changement climatique.
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Le 21 octobre, le reporter roulera jusqu’à Salin-de-Giraud pour montrer comment le Parc de Camargue
lutte contre les submersions marines dans un contexte d’élévation du niveau de la Méditerranée en
renaturant les Étangs et Marais des Salins. L’avant-dernière étape du périple sera à Saint-Etienne-du-
Grès  et  Aureille  dans  le  Parc  des  Alpilles  qui  facilite  le  développement  de  l’énergie  solaire
photovoltaïque sans empiéter sur les terres agricoles et naturelles. Enfin, le tournage se clôturera à
Mazan en Vaucluse le 26 octobre. Ce dernier film sera centré sur le Parc du Mont-Ventoux et l’adaptation
des vignobles  au changement climatique,  au travers  du réseau Agri  Climat  Ventoux qui  fédère de
nombreux partenaires locaux.

V.A.

Festival Ventoux saveurs, c’est maintenant et
jusqu’au 5 novembre

Le festival Ventoux Saveurs ? C’est sentir et vivre l’automne autour du Ventoux. Le rendez-vous,
qui a fêté ses 15 ans, met en valeur les produits et savoirs faire du territoire. On y parle agri et
œnotourisme, souveraineté alimentaire, accès à une alimentation de qualité dans le cadre du
Projet Alimentaire territorial.

Et aussi
Les mutations auxquelles doivent faire face les agriculteurs : impact et adaptation face au changement
climatique, sauvegarde de la lavande, développement des circuits courts autour du Ventoux, réduction du
gaspillage et des déchets…

Au programme
Des expos photos, la récolte pédagogique du raisin, des journées portes ouvertes avec des producteurs et
des artisans gourmands, une journée ou soirée Brame du cerf, des randonnées et des dégustations dans
les caveaux, le partage d’un repas anti-gaspillage alimentaire, un marché au miel, tout le monde de
l’élevage et du cheval dans les rues de Savoillans, les 300 ans du mur de la peste, Le changement
climatique et l’évolution des systèmes alimentaires et agricoles,  un apéro au Mont-Ventoux en VTT
électrique et au coucher de soleil, des ateliers cos métiques, ‘le Festival brin de culture’ pour découvrir
les agriculteurs et producteurs autrement et aussi via ‘Bienvenue à la ferme’, des rencontres avec les
cochons du Ventoux dans leur élément naturel, des balades contées, la fête des saveurs d’Automne à
Sault… Le programme est tellement riche et enthousiasmant que pour se faire une idée et surtout y aller,
nous vous invitons à en prendre connaissance plus en détail ici.

https://www.parcduventoux.fr/wp-content/uploads/sites/5/2022/09/FVS-2022-bdef-double-page-1.pdf
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DR

Le festival Ventoux saveurs déroulera ses propositions jusqu’au 5 novembre autour du Mont Ventoux.
Une initiative du parc naturel Régional du Mont-Ventoux, dont la présidente est Jacqueline Bouyac avec
le concours de la Région Sud dont le président est Renaud Muselier,  du Conseil  départemental de
Vaucluse dont la présidente est Dominique Santoni et, au titre du mécénat, du Crédit Agricole Alpes-
Provence dont le directeur général est Serge Magdeleine et Franck Alexandre, le président du Conseil
d’administration.
MH

DR

Se reconnecter à soi-même grâce à des
pauses sensorielles en pleine nature
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Que diriez-vous d’une pause au coeur de la nature pour harmoniser vos énergies ? C’est ce que
proposent Sophie Roman, sophrologue, et Jeanne-Marie Pascal, guide nature, les samedis 10
septembre et 1er octobre prochains.

Sophie Roman accompagne ses patients en thérapie dans leurs difficultés relationnelles ou existentielles
telles que le burn-out, les phobies, les addictions, le deuil, ou encore les angoisses, mais aussi dans un
but de développement personnel à travers la sophrologie et la méditation. Jeanne-Marie Pascal, elle, est
passionnée d’ethnobotanique et aime faire découvrir les végétaux par les sens. A deux, elles décident de
s’associer pour créer des pauses sensorielles.

Pendant la séance de 2h, une heure sera dédiée à la découverte des végétaux avec les cinq sens pour les
reconnaître,  les  utiliser,  leur  symbolique  et  leur  énergie,  l’autre  heure  permettra  une  séance  de
sophrologie avec respiration et exercices dynamiques afin de stimuler les cinq sens.

L’immersion en forêt de feuillus permet l’harmonisation de nos énergies. Les résineux, quant à eux, nous
permettent  une  dynamisation.  Le  samedi  10  septembre,  la  séance  se  fera  au  milieu  des  pins  de
Mormoiron. Le samedi 1er octobre, la pause sensorielle aura lieux au milieu des chênes de Venasque.
Une séance est au prix de 48€, il faut réserver sa place en ligne au préalable car les séances sont limitées

https://www.ventouxprovence.fr/agenda-ventoux/pause-sensorielle-a-mormoiron.html
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à 12 personnes.

Pour plus d’information (notamment sur le lieu de rendez-vous), contactez le numéro 04 90 63
00 78.

V.A.
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Rendez-vous nocturnes au sommet du Mont
Ventoux et à Saint-Trinit

Le Parc naturel régional du Mont Ventoux propose deux rendez-vous nocturnes les nuits du 12
au 13 août.

Rando sous les étoiles guidé par Pierre Peyret
Pour regarder tomber les étoiles, je prendrai la terre par la main. C’est un rendez-vous magique que le
Parc vous propose cet été au cœur du Ventoux. Un rendez-vous confidentiel et nocturne au sommet pour
une descente le nez dans la voie lactée, un bivouac sous les fulgurances des Perséides, des lectures
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évocatrices pour rêver jusqu’au lever de soleil alpin. Il nous restera à filer boire un café chaud au Chalet
Reynard. Vous serez ainsi, le temps d’une nuit, les petits princes, votre guide ayant en charge d’apporter
les crayons et les moutons…
Les infos pratiques
Nuit du 12-13 août  au sommet du Mont Ventoux.20h-8h. Prévoir des vêtements chauds et un appareil
photo.Tout public. Les Chemins de Pierre. Inscription auprès du 06 08 00 76 30.
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Nuit des étoiles filantes Copyright S Ropa

Des étoiles dans l’objectif, de l’heure bleue à la nuit noire…
Initiation aux techniques de photographie nocturne par un jeune et talentueux photographe Venturois,
Lenny Vidal. De l’heure bleue à la nuit noire, vous apprendrez à manipuler au mieux votre appareil photo
pour saisir les lumières de la nuit, qu’elles soient dans le ciel ou sur terre !
Les infos pratiques
Nuit  du  13-14 août   à  Saint-Trinit.  Prévoir  :Appareil  photo,  tenue  adaptée  et  lampe  frontale.
20h30-23h30. Inscription auprès du 07 81 16 03 51 & lenny.vidal@sfr.fr
MH

mailto:lenny.vidal@sfr.fr
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Saint-Trinit, les Etoiles dans l’objectif copyright L. Vidal
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